
Arbeitsgemeinschaft Sterbfritzer Vereine

Protokoll:

Sitzung der Arbeitsgemeinschaft Sterbfritzer Vereine vom 22. August 2019 im Schützenhaus

Sitzungsbeginn 19.30 Uhr

 Zu TOP 1 der Tagesordnung: Begrüßung

Andreas Maienschein eröffnete in Vertretung der erkrankten Andrea König die Sitzung und begrüßte 
die erschienenen Vereinsvertreter. 

Folgende Vereine waren anwesend: 

 DRK
 Feuerwehr
 Funkclub
 Landfrauen
 Gesangverein Liederkranz
 Mittelpunkt Generation Mensch
 OFC-Fan-Club
 Rhönklub
 Schützenverein
 Sportverein
 Taubenverein
 Tennisclub

Als Gast begrüßte Maienschein Ortsvorsteher Willi Merx. 

Die letzte ARGE Sitzung fand am 24. April 2019 statt. Das Protokoll der Sitzung ist im Internet 
einzusehen.

Die ARGE Sterbfritzer Vereine wurde auf den bekannten Vereinsevents vertreten.

Zu TOP 2 der Tagesordnung: Informationen des Ortsvorstehers

a) Beratung über die Verwendung des Erlöses der 1200-Jahrfeier

Willi Merx informierte über den derzeitigen Sachstand:
Die Erlöse der 1200-Jahrfeier werden derzeit von der Gemeindekasse treuhänderisch verwaltet. Dies ist 
auf Dauer nicht möglich. Der damalige Festausschuss legte als Verwendungszweck die Anschubfinan-
zierung der geplanten Dorfchronik fest, eine weitere Verwendung wurde nicht besprochen. Die Erlöse 
sollen für das Gemeinwohl des Ortes verwendet werden. 

Die Vereinsvertreter wurden alle um eine Stellungnahme gebeten. Folgendes Stimmungsbild ergab sich
aus der anschließenden Beratung:

• die ARGE ist sich über die Notwendigkeit einer Vereinsgründung (siehe TOP 1.d) zur 
Verwaltung der Erlöse einig.

• Die ARGE sollte in diesem neuen Verein eingebunden sein. Wie dies genau zu erfolgen hat, ist 
noch zu beraten. Als Vorschlag wurde genannt:

◦ Vereinsvertreter als Beisitzer

◦ ARGE-Vorstand als Beisitzer

◦ Die ARGE geht im neuen Verein auf 

• Die Erlöse sollten möglichst zukunftsweisend (Jugendarbeit, Kindergarten, Schwimmbad etc.) 
verwendet werden, ohne dabei auch die älteren Mitbürger zu vergessen. 
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• Schon aus steuerlichen Gründen ist die Gemeinnützigkeit anzustreben. Die Erlöse aus 2015 
müssen so in den Verein eingebunden werden, dass eine Versteuerung vermieden wird.

• Der Verein soll als Dorf- oder Heimatverein geplant werden, mit dem Zweck der Chronik- und 
Brauchtumspflege

• Es wurde der Sorge Ausdruck verliehen, dass sich nicht genügt Menschen zur Vereins- und 
Vorstandsarbeit finden lassen.

b) Planung Adventsfeuer am Nikolaustag

Da die Nikolausfeier des Turnvereins in diesem Jahr am Wochenende (Freitags) stattfindet, regt W. 
Merx nochmals die Unterstützung der Veranstaltung durch die ARGE an. Der Veranstaltungsort soll 
Richtung Rathaus (Platz unter den Bäumen) erweitert werden. Der Posaunenchor sollte wieder zur 
Mitarbeit gewonnen werden. Derzeit geplant sind:

• Feuerwehr – Feuerschalen, Lagerfeuer, Illumination der Bäume am Rathaus

• Sportverein – bietet Übernahme von Diensten an

• Michael Hartmann – Tiergehege mit Stroh

Wer Ideen zur weiteren Unterstützung der Veranstaltung hat wendet sich an den Turnverein (A. König).

c) Vorplanung Dorffest 1205 Jahre Sterbfritz

W. Merx erläutert den Planungsstand zur geplanten 1205-Jahrfeier in 2020:

 ein kleiner Festausschuss unter Leitung von Ortsvorsteher W. Merx wurde gebildet. Ausrichter 
soll der neu zu gründende Verein sein.

 geplant ist ein kleines Dorffest für die Sterbfritzer Bevölkerung unter dem Motto „Sterbfritz 
lebt“ (oder „Starwetz lebt“) in und um der Mehrzweckhalle, eventuell mit Teilsperrung der 
Straße Am Rathaus.

 die Veranstaltung wird statt dem Backhausfest am letzten Augustwochenende stattfinden 
(Sonntags, eventuell mit Samstagabend-Veranstaltung).

 Merx stellte ein Programm für Samstagabend und Sonntag vor.

Angesicht des Programmumfangs kam die Frage auf, ob eine Eintagesveranstaltung nicht sinnvoller 
wäre, zum Beispiel das Backhausfest in seiner gewohnten Form mit einem anschließenden 
Heimatabend als Abendveranstaltung. Auch die zeitliche Nähe zu Kinzigtal Total spräche für eine 
kleinere Veranstaltung. Die meisten der Anwesenden befürwortete die Planung nur eines Festtages.

d) Gründung eines (Dorf)vereins „Starwetz lebt! - Sterbfritz unsere Heimat e.V.“

Als Vereinszwecke wurde in Vorberatungen des Chronikteams vorgeschlagen:

1. Förderung der Jugend und kulturellen Lebens

2. Erforschung und Bewahrung der Geschichte

3. Erstellung und Führung der Internetchronik

4. Pflege des kulturellen Erbes

Die Gründung des Vereins wird noch für dieses Jahr anvisiert. Zur Gründungsversammlung wird 
öffentlich eingeladen.

Von A. Maienschein kam der Vorschlag eine Jugendvertretung im Vorstand einzuplanen. Die Vereine, 
die jugendliche Mitglieder haben, sollten diese zur Teilnahme an der Gründungsversammlung 
animieren, dies gilt auch für den Bloo.

Zu TOP 3 Planung Kinzigtal Total 8. Sept. 2019

Die Stände wurden wie folgt vergeben:

 Getränkestand - Tennisclub

 Essenstand - Sportverein 

 Kaffee und Kuchen - Turnverein 
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Die Vereine erklärten, die Planung laufen und es gäbe keine Probleme. 

Die Nutzung des Wasseranschlusses für den Getränkewagen und der Treppe für die Bühne muss bei der
VR-Bank angefragt werden. → A. König, A. Maienschein

Die Kapelle Belcandos übernimmt wieder die musikalische Untermalung der Veranstaltung.

Am Samstagabend findet der alljährliche Grillabend im Feuerwehrhaus statt. 

Zu TOP 8 der Tagesordnung:  Terminplan 2019  

Alle bekannten Termine wurden bestätigt. Die neuen Termine werden im Kalender ergänzt der als 
Anlage dem Protokoll beigefügt ist.

Zu TOP 9 der Tagesordnung: Mitteilungen, Verschiedenes

Richard Schneider gibt bekannt, dass sich der Funkclub aufgelöst hat.

Andreas Maienschein gratuliert der SG zum gelungenen 100-jährigen Jubiläumsfest und bedankt sich 
für die schöne Veranstaltung.

Am 14. und 15. September findet ein Schwimmbadfest mit Verabschiedung von Herbert Zinkhan statt.

Axel Schneider lädt zum Volkskönigsschießen am 31. August und zum Wildschweingrillen am 21. 
September ein und bittet darum, sich zu diesen Veranstaltungen anzumelden.

Andreas Maienschein beendete die Sitzung um 21.15 Uhr.

Sterbfritz, 07. September 2019

Jochen Melk

Schriftführer
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